

# たか、し

<http://www.suginami-school.ed.jp/takaido4shou/>

杉並区立高井戸第四小学校

## 安全に過ごす

校長 細川 猛彦

いつの時代も、安全に過ごしたいという願いを、万人がもっています。かつては、栄養や生活面での安全の確保が、大きな課題だった時代がありました。現代でも、交通事故やネットトラブル、健康など、安全に過ごすために解決しなくてはならない課題は、多くあります。

安全を確保するために学校では、登下校時には、通学時間帯に学校前のそよかぜ通りを自動車通行止めにしたたり、要所に交通指導員を配置したりしています。保護者の皆様や地域の有志が、安全な登校のための見守りをしてくださってもいます。健康面においても、学校だけでなく御家庭でもさまざまな対応をされているところです。

では、子供たちの放課後の様子はどのようにか。心配な点がたくさんあります。道路でキックボードやブレイブボードなどに乗って転倒してけがをしたり、自転車で一時停止を守らずに飛び出して自動車と衝突したりといった事案が起こっています。技能の低さや交通ルールを守らないために事故が発生しており、大きな事故につながりかねないとても危険な状態です。

もう一つ、ネットトラブルについてはどうでしょうか。小学生でも、全国平均で3割近くの児童が所有しているといわれるスマホ（スマートフォン）について、大人たちはどれほどその安全面について気を付けているのでしょうか。

例えば、会ったことのない人とSNS等で接点を持ち、トラブルに巻き込まれるという事件が発生したのは記憶に新しいところです。自分の個人情報や不用意に第三者に発信してしまい、いやな思いや怖い思いをしてしまった事案も全国で発生

しています。情報通信技術の発達は、私たちに便利さや豊かさをもたらした半面、思わぬ危険ももたらしています。このことは、私たち大人は強く認識し子供に安全に過ごすための生き方を伝えていかななくてはなりません。

海外の例ですが、親が子にスマホを買い与えた際に、子供と交わした約束に興味深いものがありました。紹介します。

- ◆ 人に面と向かって言えないこと・友達の親の前で言えないことは、SNSやメールでしないこと
- ◆ あなたの周りの世界を見ましよう。人と話し笑いましよう。何でも「ネット検索」しないで自分で考えましよう。

（『スマホ18の約束』より抜粋）

子供だけでなく、大人にとっても参考になることだと感じました。

子供が安全に過ごすためには、まず大人自身が、安全に対する感覚をより鋭くして、安全に気を付けなくてはなりません。それとともに、安全を守るために必要なことについて、想像力を働かせて、行動化を図る必要もあります。

そのためには、日頃から御家庭でも安全について豊かな会話を豊かにもつことが大切です。

### ★新しい栄養士が着任しました★

9月から勤務していた前田陽子栄養士が、都合により退職しました。11月18日より渡辺真理子栄養士が着任しましたのでお知らせします。

引き続き、安全・安心な給食の提供に努めてまいります。



## 12月の生活目標 生活指導委員会 ～物を大切にしよう～

教室では、鉛筆や消しゴム、赤白帽、ハンカチなど、毎日いくつもの落とし物がありますが、名前を見て児童同士でその子に戻してあげたり「これ誰の？」と尋ねたりしています。これからの季節は、手袋、上着などの衣類の落とし物も増えます。落としてしまうのは仕方のないことですが、物を大切にする、物を片付ける、という意識がもう少し高ければ、と感ずることが多くあります。筆箱、道具箱、体育袋、ランドセル、ロッカーなど、自分の物をしまう場所はそれぞれですが、そこにしまう習慣が身に付いている児童は落とし物がほとんどありません。自分のために物を準備してくれた人のことを思い、しっかりと記名し、物を長く大事に使う生活ができるとよいと思います。御家庭でも、お声掛けをお願いいたします。

## 展覧会 展覧会委員会

12月6日(金) 7日(土)は、展覧会が開催されます。図工や家庭科の時間に制作した作品が体育館に、地域からの作品はそよかぜルームに展示されます。児童は、展覧会に向けて4月から精一杯制作してきました。どの作品も創意工夫にあふれているので、ゆっくりと細かい部分まで注意深くご覧ください。きっと、それぞれの児童の発想や思いを発見できると思います。

展覧会の2日間に渡り児童は鑑賞活動を行い、7日には、子供鑑賞ガイドの活動があります。2校時：6年生、3校時：5年生、4校時：4年生が行います。高四小では、子供鑑賞ガイドは初の試みです。体育館にあふれる芸術作品の数々を子供たちがガイドします。紹介の仕方や話す内容は、それぞれの児童の個性がキラリと光るものになっていますので、ぜひ、お楽しみください。

体育館でたくさんの作品がお待ちしています。ぜひ、展覧会にお越しください。

## 2年1組

- 1年生がよろこんで遊んでいたから、ぼくも楽しくなりました。優しく教えられました。
- 1年生が楽しんでくれて、「おいしい」と言ってくれたので楽しかったです。
- 1年生が、話を聞いてくれたのでよかったです。楽しく遊べるように教えられました。
- 1年生と話せたのもよかったです、教える時が一番楽しかったです。
- 1年生が、遊ぶための良いアイデアを出してくれて、「なかよくできた」と思いました。
- 1年生が喜んでくれるように、遊ぶための的を作って、読みやすくきれいに数字を書きました。
- みんなで一緒にさつまいもをつぶしたのが楽しかったです。
- みんながちゃんと話を聞いてくれたからうれしかったです。
- パッチンがえるをまとにあてて、一緒に遊んだのが楽しかったです。
- みんなで協力して作ったさつまいもは、特別においしかったです。
- 1年生と協力しながらさつまいもをつぶすことが楽しかったです。
- さつまいもをつぶす時に、1年生がボウルをおさえてくれたのがうれしかったです。
- 1年生に早く遊ばせてあげたくて、ていねいに素早く教えました。
- ぼくは、紙コップロケットで遊ぶための的を作ることが頑張りました。
- さつまいもが大きくて、つぶすのが大変でした。
- 最後に、グループの1年生としりとりで遊んだことが楽しかったです。
- おもちゃで遊んだ時に、的を外れても一緒にたくさん笑って楽しかったです。
- 言葉だけではなくて、一緒に作りながら教えられたのが良かったと思いました。
- みんなが協力したから、上手にできました。
- 一緒に、笑顔で楽しく作れて楽しかったです。
- さつまいもはおいしくて、1年生も話を聞いてくれたので、早く作ることができました。
- 遊び方を教えることを頑張りました。飛ばすのが上手にできない子にも頑張って教えました。

## 2年生 「作ってあそぼう」「さつまいもクッキング」～1年生との交流～

### 2年2組

- 1年生と一緒に楽しくなかよくさつまいもを食べられたのが、よかったです。
- 怪獣スピーカーを教えました。ひもを通すところがむずかしかったけど、やさしくできました。
- さつまいもをつぶす時に、じゅんばんになかよくできたので楽しかったです。
- 1年生が楽しんでくれてよかったです。教えることを頑張りました。
- さつまいもクッキングで、自分たちで作ったから、おいしかったです。
- 作る前に、見本で少し遊んでから作るように工夫しました。たくさんあそべて楽しかったです。
- パッチンがえるの作り方を教えることを頑張りました。1年生と作れてよかったです。
- 1年生が怪獣スピーカーを「スポーツカースピーカー」と言っていて、面白かったです。
- しっとりとしたあまさがあっておいしかったです。さつまいもをつぶすことをがんばりました。
- 一緒に作れて楽しかったです。「ありがとう」と言ってもらえてうれしかったです。
- 1年生がぼくたちの話をよく聞いてくれました。作り方でやりにくそうなところを教えました。
- パッチンがえるで1年生とあそんだことが楽しかったです。教えるのがむずかしかったです。
- 見本を一回こわして教えました。紙コップがかたくて、切りにくいところを手つだいました。
- 一緒に作ったりあそんだりしたのが楽しかったです。しるしをつけることをがんばりました。
- 紙コップロケットを作ってあそんで、1年生が楽しそうにしていたのでよかったです。
- 紙コップにえんぴつでしるしをつけるのがむずかしかったけど、うまくできてよかったです。
- パッチンがえるであそぶ時に、高さくらべをしてすごく楽しかったです。
- 1年生が楽しく作ったりあそんだりしていたから、自分もうれしくなりました。
- クッキングで、かわりばんこにつぶしてみんながいろいろなしごとができてよかったです。
- パッチンがえるを作るときに1年生に「分からないことある？」と聞いて教えてあげました。
- つぶす時に、マッシャーのあなからも虫みたいに出てきたのがおもしろかったです。
- 楽しく話して、なかよくみんなで協力できました。いもを丸めるさぎょうが楽しかったです。
- クッキングをして食べた時に、笑顔で「おいしい。」と言ってくれてうれしかったです。
- パッチンがえるでレースをした時が楽しかったです。よくとぶかえるを作れました。

### 2年3組

- 終わりの言葉で伝えることを頑張りました。次も言葉にチャレンジしてみたいです。
- 見本を見せながら作り方を教えてあげて、一緒に紙コップロケットをとばしてあげました。
- 最初、紙コップロケットを作れるか心配だったけれど、成功してよかったです。
- 1年生が笑顔でやっていて、みんなが「ロケットだ」と言っていたので、うれしかったです。
- 紙コップや糸をくばって、みんなと楽しめたのでよかったですと思います。
- 遊ぶとき、怪獣スピーカーでいっぱいおもしろい音を出したのが楽しかったです。
- パッチンがえるをとばして、だれが一番かきそうのが楽しかったです。
- 始めの言葉で、もうちょっとよくするといいと思ったけれど、できてよかったです。
- 怪獣スピーカーを教えました。1年生がよろこんでいたのでぼくもよこびました。
- パッチンがえるで、ふつうの遊び方ではなくて横とびを工夫しました。楽しかったです。
- 1年生にもっと上手に教えてあげればよかったです。今度の昔遊びでは上手に教えたいです。
- パッチンがえるをわかりやすくはやく作って、いっぱいバトルをして頑張りました。
- 作り方や遊び方をやさしく教えられて、1年生の楽しそうな笑顔を見られてよかったです。
- もっともっと1年生にやり方をこうすればいいんだよと教えてあげたいです。
- パッチンがえるで、1年生とどのくらい高くとぶかを競争するのが楽しかったです。
- 怪獣スピーカーのいろいろな鳴らし方を教えてあげて他の班の人とも仲良くできました。
- パッチンがえるで1年生とバトルをしたのが楽しかったです。
- 1年生と一緒に紙コップロケットをやれてよかったです。
- 怪獣スピーカーで、糸が入らなかった1年生の糸を取りやすくしてあげました。
- 1年生がロケットのとばし方がわからないと言っていたので、とぶところを見せてあげました。
- 1年生とパッチンがえるでいろいろできたのがよかったです。
- 1年生が集中して絵をかくのがかわいかったです。音を聞いてみて遊んだのが楽しかったです。
- 1年生と楽しくできてうれしいです。来年1年生が2年生になるとき頑張ってほしいです。
- 1年生が1cmがわからなかったから教えてあげました。1年生のロケットもよくとびました。
- 1年生と一緒に遊べて楽しかったです。おみやげのコマをあげられたのでよかったです。
- はじめは1年生にはうまく教えられなかったけれど、3回目はいっぱい教えられました。

# 12月の行事

日	曜	行事予定	朝遊び	遊ぼう会	校庭開放	授業時数					
						1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
1	日				【開】 1:00~						
2	月	全校朝会 委員会				5	5	5	5	6	6
3	火	言葉の時間 SC	【朝】			5	6	6	6	6	6
4	水		【朝】		【開】 2:30~	5	5	5	5	5	5
5	木					5	5	6	6	6	6
6	金	【B時程】展覧会 研究会のため午前授業				4	4	4	4	4	4
7	土	【B時程】展覧会 幼保小交流				5	5	5	5	5	5
8	日				【開】 1:00~						
9	月	振替休業日			【開】 1:00~						
10	火	全校朝会 SC	【朝】			5	6	6	6	6	6
11	水		【朝】		【開】 2:30~	5	5	5	5	5	5
12	木	児童集会 【午後B時程】保護者会(1・2年・6年)				5	5	6	6	6	5
13	金	安全指導 自転車教室(4年) 【午後B時程】保護者会(3・4年)				5	5	5	5	6	6
14	土				【開】 1:00~						
15	日				【開】 1:00~						
16	月	全校朝会 クラブ				5	5	5	6	6	6
17	火	【午後B時程】保護者会(5年) CS SC	【朝】			5	6	6	6	5	6
18	水		【朝】		【開】 2:30~	5	5	5	5	5	5
19	木					5	5	6	6	6	6
20	金					5	5	5	6	6	6
21	土				【開】 1:00~						
22	日				【開】 1:00~						
23	月	全校朝会 クラブ				5	5	5	6	6	6
24	火	給食終 【午後B時程】大掃除	【朝】			5	6	6	6	6	6
25	水	【B時程】終業式	【朝】		【開】 2:30~	4	4	4	4	4	4
26	木	冬季休業日始			【開】 1:00~						
27	金				【開】 1:00~						
28	土				【開】 1:00~						
29	日	年末年始休業(12月29日~1月3日)									
30	月	校庭開放は、1月4日(土)から再開です。									
31	火										

【朝】「朝遊び」8:00~8:10

【遊】「遊ぼう会」12月と1月はありません。

【開】「校庭開放」13:00(14:30)~16:00

SC スクールカウンセラー

来校日12/3日(火)10日(火)17日(火)

CS 学校運営協議会 12/17(火)